

CHAPITRE VI.—STATISTIQUE VITALE*

SYNOPSIS

PAGE	PAGE
SECTION 1. HISTORIQUE DE LA STATISTIQUE VITALE AU CANADA.....	206
SECTION 2. RÉSUMÉ DES STATISTIQUES VITALES.....	207
SECTION 3. NAISSANCES.....	211
SECTION 4. DÉCÈS.....	220
Sous-section 1. Mortalité générale.....	221
Sous-section 2. Mortalité infantile.....	226
Sous-section 3. Mortalité puerpérale.....	231
SECTION 5. MALADIES TRANSMISSIBLES..	233
SECTION 6. ACCROISSEMENT NATUREL....	234
SECTION 7. MARIAGES ET DIVORCES.....	237
Sous-section 1. Mariages.....	237
Sous-section 2. Dissolutions de mariages (divorces).....	242
SECTION 8. STATISTIQUES VITALES DU YUKON ET DES TERRITOIRES DU NORD-OUEST.....	243
SECTION 9. STATISTIQUES VITALES DE TERRE-NEUVE AVANT L'UNION.....	244

NOTA.—On trouvera face à la page 1 du présent volume l'interprétation des signes conventionnels employés dans les tableaux.

Section 1.—Historique de la statistique vitale au Canada

L'histoire de la statistique vitale au Canada est brossée dans ses grandes lignes aux pages 195 à 198 de l'*Annuaire* de 1948-1949.

Un exposé de la statistique vitale à Terre-Neuve avant son union au Canada est présenté plus bas pour servir de fond aux statistiques relatives à Terre-Neuve données séparément à la section 9 du présent chapitre.

Classement des statistiques vitales.—Hier encore, les statistiques vitales au Canada étaient toutes classées d'après le lieu de survenance. En 1944, toutefois, a commencé le classement des naissances et des décès d'après le domicile, les naissances étant classées selon le domicile de la mère. Un certain nombre de chiffres spéciaux selon le domicile ont été établis pour quelques années antérieures à 1944: ainsi la moyenne de cinq ans (1941 à 1945) figure aux tableaux 1 à 4 et 9, 10, 11, 21 et 22. Le classement des mariages se fait d'après l'endroit où ils ont lieu et la moyenne comparable peut être établie jusqu'en 1926.

Statistique vitale à Terre-Neuve avant l'union.—Une lutte contre des difficultés continuelles caractérise l'histoire de la statistique vitale à Terre-Neuve. L'éparpillement de collectivités isolées le long du littoral, où même aujourd'hui à bien des endroits n'existe aucun moyen établi de communication ou de transport, retarde considérablement chaque année la réunion des données. Comme des facteurs d'ordre économique et géographique ont empêché l'organisation municipale ou locale de vraiment progresser, il a fallu faire relever directement de Saint-Jean la mise sur pied et la direction de tout le travail de réunion des données. Ces dernières années, cependant, des médecins ont été installés à des endroits stratégiques

* Révisé à la Division de la santé et du bien-être social, Section des statistiques vitales, Bureau fédéral de la statistique.